

REDACCION:
Progreso, 7, Principal.
Teléfono, núm. 8 : :
No se devuelven los originales
Número suelto,
10 céntimos ::

EL NORTE

ADMINISTRACION
Progreso, n.º 7, Librería
Precios de suscripción:
Trimestre. 4 pts.
Un año anticipado. . 15 =
Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa : :

DIARIO TRADICIONALISTA

AÑO X

GERONA, MIERCOLES 29 DE ENERO DE 1919

Núm. 2.741

A vuela pluma

: El problema de las subsistencias

El apasionamiento político, nota que influye poderosamente en la actualidad orientando las determinaciones del alma colectiva hacia ilógicas actitudes bélicas, ha hecho olvidar nuevamente el conflicto social que viene planteando la persistente elevación de precios que experimentan los artículos de imprescindible necesidad.

El nerviosismo que domina a los ciudadanos ante el proceso del problema en que se ventilan los intereses antagónicos de dos políticas, una, funesta, que se resiste a desaparecer, y otra, salvadora, que quiere imponerse, borra la sensación de hambre que el proletariado experimenta, hambre debido a las dificultades económicas que tiene para vivir.

El ideal político lo llena todo. No se come, no se vive; pero se discute acaloradamente, se insulta y si es necesario se bate. Y las energías se agotan, sin que uno se dé cuenta y razón por sobra de actividad y falta de nutrición.

Pasará el momento álgido de la cuestión candente; se logrará o no se logrará cristalizar en realidades prácticas el ideal que se persigue; tras la superactividad vendrá la fatiga. Y entonces se dará cuenta la gente de que no se puede vivir. Entonces el jefe de familia dirá y atenderá las quejas que ahora no oye y atiende de la compañera que cuida del hogar. Y lo que ocurrir pueda solo Dios lo sabe. La sociedad en conjunto deplorará las consecuencias que puedan derivarse del malestar y de la disposición anémica en que se encuentra el pueblo cuando no puede comer, de ese malestar que habrán hecho posible la indiferencia de los que deben atender a los problemas sociales y la ceguera de los que se dejan arrastrar por los gestos de unos políticos a los que no preocupa, por tenerla resuelta, la cuestión económica de la vida.

Precisa que nos aprestemos todos a actuar decididamente para atajar de pleno este desnivel económico que hace imposible la subsistencia al elemento obrero y a la clase media. Bien está que nos preocupemos del problema político porque en el buen gobierno de los pueblos se encuentra solución para los conflictos sociales. Pero no dejemos en olvido esta cuestión de las subsistencias, porque es innegable que nada de provecho puede esperarse de un pueblo debilitado por el hambre. Que si no lo impedimos, a no tardar el hambre mostrará su horripilante faz en nuestros hogares.

CLAUDIO

El pleito de la autonomía

La marcha de los parlamentarios

El lunes salieron para Madrid, los parlamentarios catalanes señores Claret, Morera y Galicia, Marqués de Camps, Fortuny, Rusiñol, Soler y March, Matheu, Lligué, Domingo, Vallis y Nougués, Cambó, Ventosa, Rosés, Trias de Bes, Garriga y Massó, Bertrán y Musitu, Sabaté y Batlle.

A despedirlos acudieron el Presidente de la Mancomunidad señor Puig y Cadafalch, el alcalde de Barcelona señor Morales Pareja y los concejales señores Durán y Ventosa, Companys, Gambús, Balañá, Calderó y Blanquer, además de algunos significados regionalistas que lograron burlar la orden gubernativa.

Momentos antes de partir el tren el señor Cambó estuvo conferenciando con sus amigos manifestándoles que tiene el convencimiento de que no tardarán más de dos días en regresar a Barcelona.

Los regionalistas asturianos

La Diputación de Oviedo ha elevado al Gobierno una exposición solicitando que los beneficios de la autonomía administrativa dentro de la unidad de la patria se apliquen a la región asturiana, partiendo de las siguientes bases:

Primera: Ampliación de las facultades de la Diputación asturiana sin intervención alguna del poder público en sus acuerdos.

Segunda: Plena capacidad para contratar y disponer de hacienda propia.

Tercera: Autorización para concertar con el Estado el pago de impuestos generales.

Cuarta: Que el Estado costee los servicios que tiene hoy bajo su dependencia.

Quinta: Ampliación de la autonomía administrativa a los Ayuntamientos, autorizándoles para la creación de su hacienda.

La autonomía municipal en Castilla

Las Diputaciones castellanas han acordado elevar al Gobierno las conclusiones del régimen municipal, provincial y regional de las municipalidades, que serán autónomas.

Se dividirán en dos los municipios: unitarios constituidos solo por grupos de población y distritos municipales ornados por agrupación.

Define las escalas proporcionadas al número de concejales que se nombrarán con arreglo al de habitantes y régimen interior de los municipios.

El cargo de concejal será obligatorio, gratuito y compatible con cualquier otro de elección popular.

Elegirá el Ayuntamiento el alcalde.

Los Ayuntamientos nombrarán y separarán libremente a todos los empleados y dependientes.

El secretario podrá separarse por causa justa, previo expediente; también sin él cuando lo acuerden las tres cuartas partes de los concejales.

El secretario tendrá voz, sin voto, en las deliberaciones del Ayuntamiento e igual responsabilidad que los concejales.

La autonomía económica municipal tendrá por base la autonomía de las haciendas municipales.

Señala los recursos y bienes con que se constituirán los municipios que tendrán capacidad para hacer contratos, poseer bienes y ejercitar acción civil y criminal.

Los Ayuntamientos se reunirán una vez al mes, la Comisión ejecutiva, una vez por semana.

Germanofilia o centralismo

Desde que se declaró la guerra, la propaganda aliada, no contenta con atribuir a los alemanes toda clase de actos de vandalismo y barbarie, las emprendió con los germanofilos españoles y, valiéndose de su Prensa en nuestro país, ha venido siguiendo cada día con mayor ahínco, la táctica de vincular al germanofilismo español con todas aquellas manifestaciones políticas que, o bien chocan con numerosas antipatías, o parece que, en las luchas en que toman parte llevan las de perder.

Esta táctica se ha seguido con ocasión del problema nacionalista. Para desacreditarla bastaría subrayar el hecho de que, al paso que la Prensa aliadófila catalana procura identificar en el ánimo de sus lectores, la germanofilia con el centralismo, la mayor parte de la madrileña, con la única excepción de «El Sol», hace todo lo contrario, que por algo son autonomistas «La Tribuna» y «El Debate». Una cosa parecida hizo Dato cuando los sucesos de Agosto: en España los atribuía al dinero francés, y en Francia los achacaba a manejos alemanes.

Otros datos podríamos citar que desautorizan por completo y ponen de relieve toda la mala fé de esta táctica. No precisa una gran memoria para recordar—bastante los recuerdan los últimos sucesos de Barcelona y Bilbao— los antecedentes, no solo centralistas, sino declaradamente anticatalanes del conde de Romanones, el político

español de turno más abierta y radicalmente aliadófila y jefe de un Gobierno del cual él mismo ha dicho que es aliadófilo «a marcha martillo». Tampoco hace falta recordar la actitud germanófila que, al principio de las hostilidades, adoptó el jefe político del regionalismo, señor Cambó.

En todos los partidos y en toda la Prensa de España hay aliadófilos y germanófilos, centralistas y autonomistas. De los partidos gobernantes, el liberal el mismo tiempo el más aliadófilo y el más centralista, y anticatalanista. El partido conservador, que siempre se ha mostrado menos intransigente con el regionalismo, ha hecho una política germanófila dentro de la neutralidad, según lo ha declarado su jefe y su órgano oficioso. Del jefe de los radicales, señor Lerroux, que se mostró intervencionista al principio de las hostilidades todos sabemos que conquistó su posición en Barcelona, precisamente en lucha contra el regionalismo, erigiéndose en paladín de la unidad de la Patria. Para nadie es un secreto que existe dentro del carlismo una corriente aliadófila nada despreciable. Por lo que respecta al socialismo, el señor Besteiro, que en los congresos del partido, fué el defensor de un aliadófilismo desenfundado se ha convertido muy recientemente al regionalismo: hasta hace muy poco lo despreció profundamente, como lo saben muy bien los socialistas catalanes.

No creemos necesario decir más para hacer resaltar la mala intención de los que relacionan lo irrelacionable, con tal de desorientar al público en beneficio de sus intereses. Únicamente queremos hacer constar cuan deplorable es hacer campañas de política exclusivamente interior con argumentos de carácter internacional.

Esta prostitución de las luchas políticas interiores merece los más duros calificativos.

Más, en este caso concreto, existe una circunstancia que cuidadosamente se calla y que debe proclamarse en alta voz; a saber: que, mientras Francia apoya decididamente las aspiraciones autonomistas porque espera de su realización una debilitación de la potencia militar de España, Inglaterra, al contrario, deseosa de encontrar un día en España una aliada contra Norteamérica, está al lado de la política central, al paso que el regionalismo es visto igualmente con buenos ojos por Norteamérica y apoyado por la propaganda norteamericana.

Vergüenza es constatar esos manejos y vergüenza da pensar que si un problema nacional tan importante encuentra una solución independiente de las influencias extranjeras, será porque esas influencias se neutralicen unas a otras, es decir: por casualidad y no por sentimiento de dignidad nacional de nuestra política y nuestra Prensa.

El condor de Oriente

Recientemente ha publicado la prensa unas interesantes declaraciones del general Foch. El generalísimo aliado se ha referido en ellas a la frontera del Rhin, señalándola como una garantía para la seguridad de Francia.

Bien está. Los territorios alemanes que ocupan hoy los aliados y los que puedan invadir mañana les librarán seguramente de un ataque militar que, por lo demás, Alemania no está ni estará por ahora en condiciones de realizar de modo que Foch tiene completa razón al suponer que la posesión de la frontera del Rhin libra y libraría a Francia de los ataques de un ejército enemigo.

Pero el mariscal ha razonado como militar, y nada más como militar. Foch, al hablar de la línea del Rhin, no ha contado con un adversario que no reconozca fronteras para invadir una nación y triunfar entre sus habitantes. Foch ha olvidado que la hoguera de Oriente va adquiriendo caracteres de inextinguible y que las ideas de los hombres que sembraron la desolación en Petrogrado y en Moscú pueden germinar mañana en la mente de los hombres de París.

Hablamos de una posibilidad, y bien podríamos decir que la revolución rusa tiene ya en Francia sus secuaces. Para que éstos actúen como los de allá; sólo hace falta un nuevo impulso revolucionario, un sacudimiento de las masas sociales, movidas por un corriente de ideas y de pasiones que ni la línea del Rhin ni los ejércitos de Foch podrán atajar en su marcha arrolladora.

El bolchevismo, ese condor oriental que se cierne sobre el porvenir de las naciones europeas, muy por encima de las fronteras y de los ejércitos, hará poco caso de las interesantes declaraciones de un estratega. Cuando bien le parezca, cuando crea llegada la hora, desplegará una enorme bandera roja frente a los estandartes del imperialismo y de las elutocracias aliadas.

Foch puede guardar la frontera del Rhin con toda la fuerza formidable de sus ejércitos. El día en que el condor de Oriente cierna sobre Francia sus alas gigantes, el mariscal habrá de abandonar el Rhin para luchar en el interior de la patria contra un enemigo que, al par que los muertos del Tenorio, no reconoce obstáculos materiales para personarse donde quiera.

Un medio habría, en verdad, harto más eficaz que la fortificación de las fronteras para que el espíritu bolcheviquista no invade a Francia por encima del Rhin. Y este medio estriba en una paz con Alemania que le permite desarrollarse, y trabajar, y vivir la vida de los pueblos libres. Entonces si que fuera posible evitar los estragos de la terrible ráfaga revolucionaria que empezó en Rusia. Porque los principales generadores de las ideas disolventes y de las subversiones políticas y sociales son siempre la opresión y el hambre que sufren los pueblos vencidos.

Que Alemania sea respetada en sus derechos y en sus necesidades, y entonces, y solo entonces, no tendría que temer Foch ni el

Barcelona:

Calle Cortes, 493, principal
Teléfono H 609

Consulta: Hora concertada

JOSE PERUCHO

Dentista

Subinspector provincial de Odontología

Gerona:

Puente Isabel II, núm 2

SABADOS Y DOMINGOS

Consulta: 10 a 1 y de 3 a 6

ataque militar de Alemania ni el avance incontenible del bolchevismo.



La Junta del día 27

Como anunciábamos ayer, el pasado día 27 se reunió la Junta directiva de la «Juventud Tradicionalista» cuya reunión, dado los asuntos a tratar en ella, había despertado gran interés.

Los acuerdos que se han hecho públicos, adoptados en ella fueron los siguientes:

1.º Recabar de nuestros Jefes la colaboración necesaria, para la celebración de la próxima propaganda.

2.º Llevar a cabo una intensísima campaña para infiltrar en los pueblos, los ideales de nuestra tradición sacrosanta.

3.º Teniendo en cuenta, la gran parte activa, que los Ayuntamientos y en particular los concejales, han de tomar en las luchas electorales para la Cámara Regional creada por el Estatuto de la Mancomunidad, es necesario trabajar, para que en las próximas elecciones, miren nuestros correligionarios, de obtener el mayor número de concejales en los Ayuntamientos puebleriles.

4.º Renovar y ofrecer la colaboración de la Juventud a la Junta Regional y Provincial Tradicionalistas.

5.º Publicar un quincenario que ha de ser el órgano de la Juventud y ha de servir de medio de relación entre los jóvenes jaimistas de la provincia.

6.º Procurar o trabajar para la celebración de un próximo acto de afirmación jaimista en Olot.

7.º Llevar a cabo los costosos trabajos para la formación del Censo Electoral Jaimista en la provincia de Gerona.

En dicha Junta además de lo anterior fueron aceptadas las propuestas de 11 nuevos socios, fué ampliamente discutido lo referente a la nueva redacción del reglamento, la habilitación del nuevo local social, fueron aprobados los presupuestos y el estado de cuentas del pasado año y por último los concursos de tiro fueron objeto de

especial interés y aprobación por parte de los asistentes.

No es pues necesario decir que la Juventud Tradicionalista de Gerona ha entrado en periodo franco de reconstitución y de gran impulso de vida y que de seguir por este camino, la Causa Tradicionalista obtendrá un triunfo definitivo en nuestra provincia.

Es pues menester que todos los correligionarios se percaten de la obra de la Juventud y aporten a ella todos sus sacrificios tanto materiales como pecuniarios para poder así mejor ayudarles en su grande y dificultosa tarea.

**

La Junta directiva vuelve a recordar a todos aquellos correligionarios que recibieron el boletín de inscripción como socios protectores de la Juventud se sirvan de volverlo convenientemente lleno a su domicilio social Progreso número 7 Pral. 2.º 1.º.

El Pontífice y la Conferencia de la paz

La Junta Central de Acción Católica ha dirigido al Presidente del Consejo de ministros la siguiente instancia:

Excmo. Sr. Los que suscriben, en representación de la Junta Central de Acción Católica, con toda consideración y respeto acuden a V. E. en concepto de españoles, patriotas y obreros católicos seguros de interpretar los vehementes deseos de la inmensa mayoría de

sus compatriotas, para rogarle que el Gobierno de S. M. Católica interponga sus buenos oficios a fin de que forme parte del Congreso de la Paz un representante del Sumo Pontífice, Vicario en la tierra de aquel que es Príncipe de la Paz.

Al preclaro talento de V. E. no hay necesidad de señalarle que concurren en el Romano Pontífice circunstancias especialísimas para ser el más eficaz agente pacificador, pues a la vez que es el único Soberano que tiene súbditos en todas o casi todas las naciones del mundo, es también el único que no representa intereses humanos que suelen ser factores de ambiciones y discrepancias.

El internacionalismo del Sumo Pontífice no es solo una institución divina, sino un hecho social de innegable realidad.

El Papa, que es Pontífice Máximo del pueblo católico, pueblo internacional como ninguno, es también el órgano más característico del derecho natural, puesto que la ley de que es Magistrado es la ley de la humanidad.

Nadie puede dirigirse con mayor autoridad que él a la conciencia de los hombres, en la cual debe buscar su principal fuerza el derecho internacional público para lo que impere la equidad de las relaciones de los pueblos entre sí, y que sea asegurada la libertad e independencia de los Estados pequeños.

La índole inmaterial de su autoridad fundada en la justicia, es la suprema garantía de que ningún móvil interesado inspirará sus actos, de que todos sus esfuerzos se dirigirán al suspirado anhelo de implantar una paz duradera, perpetua en cuanto esta noble aspiración sea realizable.

Por tan poderosas razones instamos a V. E. para que el Gobierno de S. M. C., que tan dignamente preside realice las gestiones dichas, procurando prestar a la humanidad el gran servicio de que el Papa tome parte en las deliberaciones del próximo Congreso de la paz.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Madrid 17 Enero de 1919.

Taller de mármoles y piedras de todas clases, de

VAQUER HERMANOS

comercio y economía.

Rambla Verdagué, 16.

Banca Busquets

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías, 6

TELÉFONOS: URBANO, 88, PENINSULAR, 53 APARTADO DE CORREOS, 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Se encarga de añadir nuevas hojas de cupones a los títulos MUNICIPALES DE BARCELONA series B y C y Acciones del BANCO COLONIAL; de canjear las carpetas provisionales BONOS ENERGIA ELECTRICIDAD 6 por 100 por títulos definitivos; de estampillar todos los títulos EXTRANJEROS que hasta la fecha no lo han sido.

Paga los cupones nacionales vencimiento ENERO y FEBRERO y Cédulas Argentinas serie L. de MARZO próximo.

Noticias

Cuarenta Horas.—Se celebran en la iglesia del Hospital siendo las horas de exposición por la mañana desde las ocho hasta las once y media y por la tarde desde las 4 hasta las 6.

Nuestro particular amigo, el Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Jaime Sagrera Vizcaino ha recibido la siguiente carta del señor don Antonio Maura: 23 enero 1919.

El diputado a Cortes por Palma de Mallorca.

Sr. D. Jaime Sagrera.

Teniente de Alcalde, Gerona.

Distinguido señor y amigo: Recibo el telegrama que suscribe en unión de los demás compañeros de concejo adictos a la política que represento, y agradezco en extremo la identificación de sus sentimientos con los que tengo mantenido en todo tiempo respecto al problema regional de Cataluña, y en general del de toda España. Creo que cuando pasen los actuales apasionamientos se hará justicia a la intención que me animó siempre, y que se reconocerá, también, ser la solución que propongo perfectamente adecuada al interés de Cataluña.

Le saludó y reitera suyo S. S. y amigo q. e. s. m.

A. Maura.

Han visitado al rector de la Universidad el alcalde de Serriá para darle cuenta de la terminación de las nuevas escuelas, cuya inauguración se efectuará el último domingo de abril.

Dice *Gaceta de Cataluña*:

«Habiendo despertado nuestro interés las enmiendas y la actualización del senador por Tarragona don Dalmacio Iglesias durante la Asamblea de la autonomía, recientemente celebrada, hemos solicitado de dicho señor la publicación de algunos artículos en los que las expresadas actuación y enmiendas se expliquen y den a conocer a la pública opinión, a la que solo han llegado hasta la fecha desfiguradas e incompletas.

El señor Iglesias muy deferente a nuestro ruego, y a pesar del enorme trabajo que le agobia, se ha dignado, en obsequio del público interés acceder a nuestra petición, por lo que podemos anunciar a nuestros lectores para el próximo jueves, Dios mediante, el primero de los expresados artículos del señor Iglesias, que esperamos que serán de su agrado por la competencia y el amor a España y a Cataluña que su autor ha demostrado en los debates».

La Dirección general ha nombrado maestra sustituta de la escuela nacional de Jafre (Gerona) a doña Catalina Blanch.

En vista del gran número de animales mordidos por perros rabiosos en el término municipal de Figueras, ha dispuesto el inspector provincial de higiene y sanidad pecuaria el sacrificio de todos los perros, cerdos, gatos y demás animales mordidos.

La importante Revista «Cata-

lana» correspondiente al 26 del actual, contiene el siguiente interesante sumario.

La Redacció: La llengua y l'autonomia.

Rosend Serra y Pagés: Pel perviudre moral y artistic de Catalunya.

Salvador Albert: Fulls d'un llibre.

Josep Calzada y Carbó: El viuant. El misteri de les toyes.

Claudi Omar y Barrera: Lluny de ma vida.

D. y V. Corominas Prats. El viudo.

Marçal Oliver: L'ametller.

Victor Catalá: *** (3.000 metres)—Novela.

Eugení Flori, Pbre.: Folklore.

Josep Albert: »

Josep M.^a Roca: Notes d'arxiu. Revista.

Folletins: R. Miquel y Planas: Els pensaments d'En Joan Bonhome.

E. Girbal Jaume: La estrella ab cua.

ACREDITADA TIENDA

de **ROPAS Y CONFECCIONES**

— para vender —

Razón: en la imprenta de este diario.

La Hormiga de Oro.—El número 4 de la importante y antigua *Ilustración católica*, además de abundante y ameno texto, contiene numerosa información gráfica mundial y hermosas notas de arte cristiano sumamente interesantes y que son otra prueba de la altura alcanzada por tan simpática publicación.

Por no contener los suficientes grados de gordura el veterinario municipal Sr. Gimbernat, dispuso el decomiso de una ternera, sacrificada en el día de ayer siendo incinerada por orden de la Alcaldía.

A las 7 de la tarde de ayer fué viaticado al ordenanza de las oficinas municipales, don Alberto Serrano.

Deseamos al enfermo un pronto alivio.

Encontrándose ayer en Barcelona entre unos grupos comentando los sucesos de estos días, fué detenido el joven de esta ciudad, don Narciso Coll Turbau.

Dos aviadores franceses que efectuaban la travesía del Mediterráneo y de los que no se tenían noticias aterrizaron el domingo en Rosas.

Se encuentra enfermo el profesor del Grupo Escolar, don Jaime Ministrál.

Deseamosle un pronto alivio.

El Ayuntamiento de Palafrugell está gestionando la adquisición de un solar para destinarlo a Biblioteca Popular de la Mancomunidad.

Ayer el tren mixto núm. 177 al llegar al disco de la estación de Fornells, rompióse el enganche quedando partido, llegando únicamente a aquella estación la máquina con algunos vagones y regresando la máquina a buscar los va-

gones que habían quedado en la vía, por lo que tuvo que sufrir algún retraso el tren ligero que sale de esta a las 11 y media.

Presidido por el teniente de navio y ayudante de Marina de San Feliu de Guixols don Juan Ferrandiz, el próximo martes tendrá efecto el acto de examinar a los aspirantes al cargo de práctico de número de aquel puerto, cargo que se halla vacante por renuncia de don Juan I. Muñiz

Los patronos peluqueros de Ripoll han tomado el acuerdo de que, a partir del día 2 de febrero próximo, cerrarán sus establecimientos a las doce de la noche los sábados y a las tres de la tarde los domingos.

Se nos dijo que ayer tuvo que personarse el Juzgado en una casa de la travesía de San José, habitada por una anciana de más de cien años, a la que se creía muerta por no responder cuando se llamaba.

Al entrar el Juzgado fué encontrada dicha mujer tendida en la cama medio muerta de debilidad.

Fuó atendida por la caridad de algunos vecinos haciéndose gestiones para que pudiese entrar en un establecimiento de Beneficencia, encontrando una serie de dificultades que no pudieron vencerse, no pudiendo entrar en el citado establecimiento.

De ser cierto, entendemos debería preocuparse de ello el señor Presidente de la Diputación.

Nacional

Rumores políticos

Madrid.—Entre los rumores circulados ayer se dijo que en un círculo se celebró una reunión de generales y por los que a ella concurren se tomaron varios acuerdos; que el jefe del gobierno, al tener noticia de que dicha reunión, así como del artículo publicado por la «Correspondencia Militar», se creyó en el caso de llamar a los ministros y conferenció con ellos separadamente en el ministerio de Estado; que las sesiones de Cortes serán suspendidas y que en la de hoy se leerá el oportuno decreto.

Dato y Romanones

El jefe del gobierno estuvo ayer en el Palacio de Bibliotecas y Museos para ver el estatua yacente del escultor Julio Antonio, encontrándose casualmente en el mismo lugar con el señor Dato.

Los dos políticos sostuvieron una animada conversación.

Nada se pudo traslucir de ella; tan solo el conde de Romanones dijo a última hora de la noche, a requerimientos de un periodista, que no había encontrado en el señor Dato esa actitud bélica de que se habla.

De todas maneras, añadió, si sucede otra cosa, allá él con su responsabilidad.

Augurios

La impresión de última hora es bien pesimista.

En la sesión de hoy, según todos los síntomas, surgirá la crisis.

Se dice que el señor Cambó planteará en términos categóricos la cuestión de la autonomía, soste-

niendo el Estatuto de la Mancomunidad.

Contestará el presidente del Consejo para mantener el Estatuto de la Comisión extraparlamentaria convertido en proyecto de ley.

A continuación hablarán los jefes de minoría, y el debate tomará tales proporciones, que el conde de Romanones se verá obligado a plantear la crisis.

Extranjero

Misión holandesa

Bruselas.—El Rey ha ofrecido un almuerzo de gala en honor de la misión extraordinaria holandesa que envió a Bruselas la Reina Guillermina, con objeto de felicitar al Rey Alberto por su triunfal entrada en la capital y por el heroísmo del ejército del país belga.

De Portugal

Lisboa, 28.—Algunas casas de habitantes pacíficos de la capital fueron bombardeadas cuando atacaban las baterías de Monsanto.

El ex-ministro de la Monarquía, señor Ordejar, ha mejorado de su herida.

Ha sido nombrado comandante de las fuerzas de operaciones del Norte el general Illero.

Se asegura que entrarán a formar parte del ministerio los señores Julio Martins, evolucionista; Sabino de Silva, socialista; en Obras públicas Barros, demócrata; en Instrucción Teyra, nacionalista; en Comercio Aimeyda Ares, nacionalista; y para Hacienda se indica a un demócrata.

Ha sido puesto en libertad el conde de Sabagón.

De Alemania


Berna.—El movimiento huelguista parece que toma nuevamente incremento en Berlín. Se teme que secunden el paro los obreros de Bancos y tranvías. Estos han entregado un ultimatum anunciando la huelga para el 29 si no se lea aumento el salario.

Varias noticias

Londres.—El conde Tolstoy ha facilitado una historia completa sobre el asesinato cometino contra el Czar.

El «Times» anuncia que las reducciones substanciales respecto a los fletes de los buques deben empezar desde principios del mes próximo.

HIPOFOSFITOS
= SALUD



DA VIDA Y VIGOR A LOS DEBILES

29 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE

AVISO: Con frecuencia y con mayor lucro en la venta de ciertos similitos. Fíjese al comprar la etiqueta exterior se lee HIPOFOSFITOS SALUD.

*Economizar
es gastar
lámparas marca*

Wotan

De venta en los establecimientos de electricidad al precio de Pesetas 2.---de 5 a 50 bujías y voltajes corrientes.

ALMACENES "la liquidadora" Precio fijo

Novedades de invierno

Precios excepcionales

Inmenso surtido en pieles a precios de fábrica

Cortes de Lana de 7 pesetas

Ciudadanos núm. 11

Minall, núm. 1

En los albañiles, Propietarios y público en general No edifiques sin antes pedir precios de ladrillos macizos, huecos, tejas y demás materiales de construcción, a la Bóbila La Jafrense Carretera de Estarrit a San Jordi; en el kilómetro 15.

Para encargos: **M. Birulés.-- Jafre**

Escuela militar particular Cataluña

Autorizada por el E. Sr. Capitán general de la Región

Director: D. JOAQUIN SERRATE, capitán de infantería
(Plaza independencia 3 2: 1.ª Casa de Baños)

Los mozos en quinta que quieran pagar cuota, han de saber la instrucción militar antes de ir a filas, de lo contrario pierden lo pagado, se les sortea para Africa y sirven tres años,

Clases diarias a las horas que los alumnos elijan; damos facilidades compatibles con su aplicación; el pago de la enseñanza puede hacerse a plazos, economizamos gastos a los que residen fuera de la capital según sea su aptitud; enseñanza gratuita a los pobres; corren de nuestra cuenta los impresos, instancias como la mitad de los gastos de tiro; pidanse informes al Director.

Banco de Préstamos y Descuentos

SUCURSAL DE GERONA: CIUDADANOS, NUM. 12

Banca - Bolsa - Cambio

NEGOCIAMOS los cupones Deuda Amortizable 5 por 100 cupón 15 brebro próximo.

Sastrería de Joan Palmada

M'oferec als senyors Sacerdots, per a la confecció de tota classe de prendes de vestir : Compto amb variat i complert sortit de robes i a més amb practica especial per a el tall : : : ; de trajos talaris : : : :

DIRIGIR-SE A MARIA PALMA (CASA LLORA)
Carrer Major n.º 11 BANYOLAS

VINOS Y ACELLES

José Carreras

Sucesor de LUIS SERRA

Vinos de Jerez y usuales de mesa

ESPECIALIDAD EN VINOS para enfermos y convalecientes: RANCIO Y MOSCATEL

VINO PARA CONSAGRAR

con certificado de pureza, del Arzobispo de Tarragona : : : :

SE REPARTE A DOMICILIO

PLATERIA, 4. — GERONA

Tarifa de precios de vinos usuales de mesa

Tinto 0'30
Clarete 0'35

TOS de la Grippe la curan Pastilles Helenianas. Una piteca ca

Pilar Guillaín Vda. de Mo

— Profesora en partos y

: Carmen Mora Guillaín

cirujana y comadrona ofrecen

servicios en la calle Fontanilla

2.—3.º, 1.º.—GERONA

Granja LA MARTON

LLAGOSTERA

Se sirve en botellas

ALBAREDA, 5 prescinta

GERONA